
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

INALCO PARIS Référence GALAXIE : 4230

Numéro dans le SI local : 738

Référence GESUP :
Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 07-Sciences du langage

Section 2 : 15-Langues, littératures et cultures africaines, asiatiques ...

Section 3 :
Profil : Sociolinguistique urbaine de l¿Afrique

Job profile : Urban sociolinguistics of Africa

Research fields EURAXESS : Language sciences

Implantation du poste : 0753488J - INALCO PARIS

Localisation : PARIS 13

Code postal de la  localisation : 75013

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

65 rue des Grands Moulins
CS21351

75214 - PARIS CEDEX 13

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

BEATRICE ARGANT
DRH
01 81 70 11 50
01 70 23 26 99
drh-gpeec@inalco.fr

 Date d'ouverture des candidatures
: 22/02/2024

 Date de fermeture des
candidatures : 25/03/2024, 16 heures 00, heure de Paris

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : sociolinguistique urbaine ; Afrique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR245 (201420722T) - Centre d'Etudes en Sciences Sociales sur les Mondes

Africains, Américains et Asiatiques

 Laboratoire 2 : UMR7107 (200112494F) - Laboratoire de Langues & Civilisations à Tradition Orale

 Laboratoire 3 : UMR8135 (200212791Z) - Langage, langues et cultures d'Afrique

 Laboratoire 4 : UMR8202 (201220426E) - Structure et Dynamique des Langues

 Laboratoire 5 : EA4514 (201019089K) - PLURALITÉ DES LANGUES ET DES IDENTITÉS EN
DIDACTIQUE : ACQUISITIONS, MÉDIATIONS

Application Galaxie OUI
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PROFIL DE L’EMPLOI 

 

N° Galaxie : 4230 

N° de comité : 4 

N° de l'emploi : 738 

Nature de l'emploi : PU  

Section CNU : 7 et 15 

 

Libellé de l’emploi : « Sociolinguistique urbaine de l’Afrique »  

 

Enseignement :  

Le/La spécialiste recruté.e sera appelé.e à assurer des enseignements sur les trois niveaux 
de la licence, ainsi qu’en master.  
Dans ce cadre, il/elle assurera des cours visant aussi bien à offrir des enseignements 
d’introduction à la sociolinguistique à des étudiants découvrant cette discipline que des 
enseignements plus spécialisés, prenant en compte les situations de plurilinguisme 
extrêmement nombreuses – et variées – qui existent sur le continent africain : diglossie, 
mouvements de véhicularisation/vernacularisation des langues, phénomènes de 
créolisation. Le/la spécialiste recrutée s’attachera particulièrement à l’espace urbain comme 
lieu de brassage intra- et inter-linguistique et aux pratiques qui en résultent. 
Il/elle assurera une partie de son service au sein des transversaux du département mais 
pourra également assurer des enseignements transversaux aux niveaux licence et master 
de l’INALCO. 
 
Le candidat doit maitriser une langue africaine.  
 
Il sera attendu du/ de la candidat.e qu'il/elle s'investisse dans la vie et le fonctionnement du 
département, la réflexion sur l'évolution des formations, ainsi que l'encadrement des 
étudiant(e)s. 
 
Département d’enseignement :  

Lieu d’exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 
Nom directeur département :  
N° de téléphone du directeur de département : 
Courriel du directeur de département :  
URL du département : http://www.inalco.fr/departement/afrique-ocean-indien 
 
Recherche :  
 
En fonction de ses spécialités, l’enseignant-chercheur recruté pourra intégrer une équipe 
de l’Inalco de son choix, notamment : 
 
 

http://www.inalco.fr/departement/afrique-ocean-indien
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Laboratoire de rattachement :  

CESSMA 

Le CESSMA accueillera le.a professeur. des universités en Sociolinguistique urbaine de 
l'Afrique. Ce.tte collègue trouvera toute sa place dans les travaux de l'axe 2 : "Villes du 
Sud : pouvoir, pratique citadines, et devenir métropolitain" ou dans ceux de l'axe 4 : 
"Savoirs, Acteurs, Pouvoirs, Territoires." Il.elle  participera aussi à l'animation de a l'aire 
Afrique-Océan Indien. 

CESSMA 
Lieu d’exercice : Université Paris Diderot, 5 rue Thomas Mann 
75013 Paris  
Nom du directeur de laboratoire :  
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire : 
URL du directeur de laboratoire : http://cessma.univ-paris-diderot.fr 
 
LACITO 

Le professeur recruté pourra rejoindre l’UMR LACITO (Langues et civilisations à tradition 
orale) (CNRS-Sorbonne Nouvelle-Inalco) qui comprend trois axes de recherche non-
exclusifs, un même chercheur pouvant travailler dans l’un ou l’autre axe en fonction des 
projets. Ces trois axes de recherche sont 1. Documentation et corpus, 2. Typologie et 
linguistique historique et 3. Anthropologie linguistique. Ce qui fait l’unité du laboratoire est 
l’importance accordée à la recherche de terrain, que ce soit en linguistique descriptive ou 
en anthropologie linguistique/sociolinguistique. Le laboratoire soutient en priorité les 
missions consacrées aux recherches menées sur le terrain, notamment dans une 
perspective ethnographique. Le laboratoire LACITO porte une attention particulière aux 
contextes de langues minorisées/minoritaires. 

Il est attendu d’un·e enseignant·e-chercheur·e recruté·e au LACITO qu’il/elle participe aux 
activités du laboratoire et qu’il/elle soit force de proposition pour les projets collectifs. 
 
LACITO : UMR 7107 du CNRS 
Lieu d’exercice : 7, rue Guy Môquet (bât. D) – 94801 Villejuif  
Nom du directeur de laboratoire :  
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire :  
 
LLACAN 
 

Le LLACAN est une unité mixte de recherche CNRS-INaLCO dédiée à l’analyse, la 

documentation et la comparaison des langues et littératures d’Afrique 

(https://llacan.cnrs.fr/). Le LLACAN serait particulièrement intéressé à accueillir un/e 

enseignant-chercheur qui contribue à notre compréhension du multilinguisme urbain ou 

rural en Afrique et de son impact sur l’évolution des langues. 

 
LLACAN UMR 8135 du CNRS 
« Langage, langues et cultures d’Afrique » 
Lieu d’exercice : 7, rue Guy Môquet – 94801 Villejuif 
Nom du directeur de laboratoire : Mark VAN DE VELDE 
Courriel du directeur de laboratoire : llacan.direction@cnrs.fr 

http://cessma.univ-paris-diderot.fr/
https://llacan.cnrs.fr/
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SeDyL 
 
Le/la candidat.e, ayant une excellente maîtrise de la langue « orientale », et travaillant au plus 
près des données spécifiques issues de corpus variés, pourrait s'insérer dans l'un des axes du 
Sedyl : (1) Référence et prédication; (2) Linguistique de contact, enjeux sociaux du plurilinguisme 
(migration, éducation), pratiques langagières hétérogènes (contexte infra-national et migratoire), 
politiques linguistiques nationales et familiales; (3) De la description à la typologie. 
 
Dans le cadre des projets menés au sein de l’axe 2, le SeDyL s'appuie sur sa tutelle l’IRD pour 
mener des recherches dans les pays des Suds en partenariat avec des institutions locales sur les 
thématiques comme les enjeux sociaux du multilinguisme et des contacts de langues, la prise en 
compte des langues locales dans l'enseignement, l'étude de corpus plurilingues, les langues 
créoles, les langues dans la diaspora. Le/la candidat.e dont les recherches et publications portent 
sur un ou plusieurs de ces thèmes pourra valoriser les résultats de ces travaux par les 
enseignements ou formations à l'INALCO (niveaux L & M). 
 
 

SeDyL UMR 8202 du CNRS 
Structure et dynamique des langues 
Lieu d’exercice : 7, rue Guy Môquet – 94801 Villejuif 
Nom du directeur de laboratoire :  
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire :  
 
PLIDAM 
 
L’enseignant-chercheur recruté pourra rejoindre l’équipe d’accueil EA 4514 PLIDAM organisée 
actuellement autour de 6 axes : Axe 1) Politiques linguistiques, plurilinguisme et représentations ; 
Axe 2) La compétence en langue : construction et évaluation ; Axe 3) Lexique et traduction : quelle 
didactique ? ; Axe 4) Littérature et culture en didactique des langues ; Axe 5) Conception dans une 
perspective plurilingue d’outils pédagogiques et Axe 6) SemioMed - Sémiotique, corpus multimédias 
et usages.Le laboratoire PLIDAM construit des projets de coopération avec de nombreuses équipes 
de recherche françaises et étrangères notamment en pédagogie des langues, des littératures et des 
cultures étrangères. Dans ce contexte, les recherches portant sur la sociolinguistique urbaine de 
l’Afrique présentent un grand intérêt pour notre laboratoire. Le PU recruté sera invité à s’impliquer 
dans nos travaux collectifs. 
 
EA4314 PLIDAM 
Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Nom du directeur de laboratoire : Thomas SZENDE 
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire : thomas.szende@inalco.fr 
 
Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d’être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens 
de l’article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront 
intervenir qu’après autorisation d’accès délivrée par le chef d’établissement, conformément aux dispositions 
de l’article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984. 
 
Retrouvez la procédure pour candidater sur le site de l’Inalco : http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-
enseignant 
 
Les documents administratifs en langue étrangère du dossier de candidature doivent être traduits en français. 
 
Réf : -arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement 
par concours des maîtres de conférences 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant
http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant
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-arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par 
concours des professeurs des universités. 
 

 
Job title: " Urban sociolinguistics of Africa " 
 
Teaching :  
 
The specialist recruited will be required to teach at all three levels of the bachelor degree, 
as well as at master level.  
In this context, he/she will teach introductory courses in sociolinguistics for students new to 
the discipline, as well as more specialized courses, taking into account the extremely 
numerous - and varied - situations of plurilingualism that exist on the African continent: 
diglossia, vehicularization/vernacularization of languages, creolization phenomena. The 
specialist recruited will focus in particular on urban space as a place of intra- and inter-
linguistic mixing, and on the practices that result from this. 
He/she will be responsible for part of the department's cross-disciplinary courses, but may 
also teach cross-disciplinary courses at INALCO's bachelor's and master's levels. 
 
The candidate must be fluent in an African language.  
 
The candidate will be expected to be involved in the life and operation of the department, to 
contribute to the development of courses, and to supervise students. 
 
Teaching department :  
 
Location: INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 
Name of department director :  
Telephone number of department director : 
E-mail of department director :  
Department URL: http://www.inalco.fr/departement/afrique-ocean-indien 
 
Research:  
 
Depending on their specialties, the teacher-researcher recruited may join an Inalco team of 
their choice, including: 
 
Laboratory :  
 
CESSMA 
 
CESSMA will welcome the university professor in Urban Sociolinguistics of Africa. This 
colleague will be fully involved in the work of Axis 2: "Cities of the South: power, urban 
practices and metropolitan development" or Axis 4: "Knowledge, Actors, Powers, 
Territories". He/she will also participate in the animation of the Africa-Indian Ocean area. 
 
CESSMA 
Location: Université Paris Diderot, 5 rue Thomas Mann 
75013 Paris, France  
Name of laboratory director :  
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Laboratory director's telephone number : 
Laboratory director's e-mail address : 
Laboratory director's URL: http://cessma.univ-paris-diderot.fr 
 
LACITO 
 
The professor recruited will be able to join the UMR LACITO (Languages and Civilizations 
with an Oral Tradition) (CNRS-Sorbonne Nouvelle-Inalco), which comprises three non-
exclusive research axes, with the same researcher able to work in one or the other axis 
depending on projects. The three research axes are 1. Documentation and corpus, 2. 
Typology and historical linguistics, and 3. Linguistic anthropology. What unites the laboratory 
is its emphasis on field research, whether in descriptive linguistics or linguistic 
anthropology/sociolinguistics. The laboratory gives priority to missions devoted to field 
research, particularly from an ethnographic perspective. The LACITO laboratory pays 
particular attention to the context of minorized/minority languages. 
 
A teacher-researcher recruited by LACITO is expected to participate in the laboratory's 
activities and to be a driving force behind collective projects. 
 
LACITO: CNRS UMR 7107 
Location: 7, rue Guy Môquet (bât. D) - 94801 Villejuif, France  
Name of laboratory director :  
Laboratory director's telephone number : 
Laboratory director's e-mail :  
 
LLACAN 
 
LLACAN is a CNRS-INaLCO joint research unit dedicated to the analysis, documentation 
and comparison of African languages and literatures (https://llacan.cnrs.fr/). LLACAN would 
be particularly interested in welcoming a teacher-researcher who contributes to our 
understanding of urban and rural multilingualism in Africa and its impact on language 
evolution. 
 
LLACAN CNRS UMR 8135 
"Language, Languages and Cultures of Africa 
Location: 7, rue Guy Môquet - 94801 Villejuif, France 
Laboratory manager's name: Mark VAN DE VELDELaboratory manager's e-mail address: 
llacan.direction@cnrs.fr    
 
SeDyL 
 
The candidate, with an excellent command of an "oriental" language, and working as closely 
as possible with specific data from a variety of corpora, could fit into one of Sedyl's axes: (1) 
Reference and predication; (2) Contact linguistics, social issues of plurilingualism (migration, 
education), heterogeneous language practices (sub-national and migratory contexts), 
national and family language politics; (3) From description to typology. 
 
As part of its Axis 2 projects, SeDyL works with the IRD to carry out research in Southern 
countries, in partnership with local institutions, on themes such as the social stakes of 
multilingualism and language contacts, the inclusion of local languages in teaching, the 

mailto:llacan.direction@cnrs.fr
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study of plurilingual corpora, creole languages and languages in the diaspora. Candidates 
whose research and publications relate to one or more of these themes will be able to use 
the results of their work in teaching or training courses at INALCO (L & M levels). 
 
 
SeDyL CNRS UMR 8202 
Structure and dynamics of languages7, rue Guy Môquet - 94801 Villejuif - France  
Name of laboratory director :  
Laboratory director's telephone number : 
Laboratory director's e-mail :  
 
 
PLIDAM 
 
The teacher-researcher recruited will be able to join the EA 4514 PLIDAM host team, 
currently organized around 6 axes: Axis 1) Linguistic policies, plurilingualism and 
representations; Axis 2) Language competence: construction and evaluation; Axis 3) Lexics 
and translation: what didactics?; Axis 4) Literature and culture in language didactics; Axis 5) 
Design of teaching tools from a plurilingual perspective and Axis 6) SemioMed - Semiotics, 
multimedia corpora and uses. The PLIDAM laboratory is developing collaborative projects 
with numerous French and foreign research teams, particularly in the fields of foreign 
language, literature and culture pedagogy. In this context, research into the urban 
sociolinguistics of Africa is of great interest to our laboratory. The recruited PU will be invited 
to get involved in our collective work. 
 
EA4314 PLIDAMLocation: Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Name of laboratory director: Thomas SZENDE 
Laboratory director's telephone number : 
Laboratory director's e-mail: thomas.szende@inalco.fr 
 

 

The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal 

code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in 

accordance with the provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984. 

The application procedure can be found on the Inalco website: http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant  

Administrative documents in foreign languages must be translated into French. 

Réf : February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for senior lecturers 

(maîtres de conférences) 

February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for University Professors 

(professeurs des universités) 
 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant

